



LAS DOS COREAS DESFILAN JUNTAS POR LA PAZ. Los Juegos de Invierno de Pyeongchang, en Corea del Sur, ya han hecho historia desde su inauguración, celebrada ayer. Los atletas de las dos Coreas desfilaron juntos tras las sucesivas crisis políticas. / EFE **PÁGINA 33**

Washington aumenta el gasto público hasta 300.000 millones

AMANDA MARS, **Washington**
El Congreso de EE UU aprobó ayer un acuerdo presupuestario para los dos próximos años que eleva el techo de gasto público hasta los 300.000 millones de dólares. El presidente estadounidense, Donald Trump, firmó la proposición de ley tras el cierre de la Administración durante unas horas. Los demócratas renunciaron a incorporar al pacto un plan para evitar la deportación de los jóvenes inmigrantes. **PÁGINA 3**

Las peticiones de asilo de venezolanos en EE UU se multiplican por 37

En los últimos cinco años han pasado de 786 a 29.250. Colombia reforzará las fronteras por el éxodo masivo

P. DE LLANO / F. MANETTO
Miami / Cúcuta
El Departamento de Inmigración de Estados Unidos ha confirmado 29.250 peticiones de asilo político de venezolanos en 2017. El doble que en 2016, cuando se registra-

ron 14.738, y 37 veces más que en el año 2013, con 786, lo que ha propiciado que el país norteamericano endurezca las condiciones para el amparo. El éxodo de venezolanos continúa también en las fronteras, al punto que el presi-

dente colombiano, Juan Manuel Santos, ha anunciado controles más estrictos en los 2.200 kilómetros que comparten ambos países, con 3.000 agentes más y un centro de atención al migrante en conjunto con la ONU. **PÁGINAS 4 Y 5**

Capturado en el centro de Ciudad de México el peligroso narco Z-43

JACOBO GARCÍA, **México**
José María Guízar Valencia, alias Z-43, uno de los narcos más peligrosos de México, ha sido detenido en el centro de la capital del país tras un operativo casi quirúrgico en el que no se disparó un solo tiro. Casi 12 horas después el Gobierno anunció la captura del criminal, líder del cartel de Los Zetas, una organización hoy a la baja en su po-

der de fuego frente a otras bandas emergentes, pero que mantiene la capacidad para mover droga o extorsionar migrantes y comerciantes a lo largo del golfo de México. La detención del Z-43 demuestra que algunos de los principales narcos han encontrado en Ciudad de México un buen lugar para ocultarse y que los servicios de inteligencia funcionan a medio gas. **PÁGINA 9**



PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

planetafuturo.elpais.com

Las FARC suspenden su campaña por las protestas contra su líder

La antigua guerrilla denuncia un plan para frenar a su partido

ANA MARCOS, **Tumaco**
El partido de las FARC anunció ayer la suspensión de su campaña electoral tras las protestas contra su candidato a la presidencia, Rodrigo Londoño, *Timochenko*, en distintas regiones de Colombia. Según la Fuerza Alternativa Revolucionaria del Común —nombre de la formación política de la antigua guerrilla—, “los sucesivos ataques” reflejan “la existencia de un plan coordinado, dirigido a impedir la participación política de un partido legalmente constituido”. **PÁGINA 7**

Oxfam reconoce orgías de su personal en Haití tras el terremoto

PABLO GUIMÓN, **Londres**
La organización no gubernamental Oxfam, una de las más importantes de Reino Unido, ha admitido que algunos de sus trabajadores contrataron prostitutas en Haití, en ocasiones para realizar orgías, durante la operación de ayuda humanitaria posterior al terremoto que destruyó el país en el año 2010. El informe interno de la organización humanitaria “no descartaba la existencia de menores entre los explotados”, según el diario *The Times*. **PÁGINA 14**

ADEMÁS

Ciudadanos despega y sería la fuerza más votada en España

Los electores españoles premian el papel jugado en Cataluña por el partido y la imagen de tener un proyecto para el país. **P19**



Babelia indaga en los genios del humor americano